

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

VIVA EL REY!

Por el aplazamiento de que ha sido objeto, faltan aún varios días para la celebración del gran comicio de afirmación monárquica; pero podemos ya asegurar que el audaz acto tendrá éxito incomparable, magallico, grandioso.

Igualmente si para algunos tal resultado revestirá caracteres de sorpresa; para nosotros, desde luego, no. Cuando no por convencimiento doctrinal, por sentimiento España es monárquica; monárquica en su historia, monárquica en sus costumbres, monárquica en su lenguaje; y aun los que alardean de republicanos resultan muchas veces monárquicos; y título real dan en sus transportes de cariño a sus hijos, a sus esposas o a sus novias. Y es que no en vano han parado por España las centurias y las generaciones creyentes vitoreando al Rey. Y es que no en vano la realeza se confunde con el ser nacional a través de todos los tiempos en la prospera y en la adversa fortuna; es que no en vano la Monarquía, en todas partes, pero sobre todo en España, es la institución que se ha formado y se ha hecho, como decía Mella, «mirando a la psicología de las pasiones humanas, porque hay tres grandes ambiciones que son el carácter de la política: la ambición del «poder», la ambición de los «honores» y la ambición de la «riqueza»; y cuando el hombre se encuentra en la cumbre, en una posición opulenta, rodeado de los mayores honores, y con el más alto poder, es necesario ser un monstruo—y los monstruos son excepciones en la Historia y en la Naturaleza que pronto los suprime—, es necesario ser un monstruo para que no vea que su interés se confunde y se identifica con el de la sociedad que rige. Cuando no se ha nacido en una clase ni en un partido, sino que se está sobre las clases y sobre los partidos, no existen aquellos vínculos que atan las más nobles voluntades y las fuerzan muchas veces de la línea recta del deber; hay entonces una imparcialidad serena, donde habita la majestad, a donde no llegan las pasiones más que venidas a recibir el castigo, pero no a imponerse, como sucede en las autoridades mudables y pasajeras de los partidos».

Esto, que tan admirablemente expone Mella, lo comprende y lo siente el pueblo. El pueblo sabe que en el mundo todos los hombres luchan por el poder, por los honores y por la riqueza; que el «deus ex machina» de las acotadas de las reacciones y de las revoluciones suelen ser la buche, la efaneidad del poder, del honor y del oro, por los cuales hay quien lo expone y la pierda de todo, incluso el alma que es lo que más importa no perder. Pues bien: mírese como se mire, en el corazón de los reyes esas tres hogueras que alimentan tres grandes pasiones están apagadas, y solo permanece viva la llama de un fuego que no se extingue jamás, que por noble instinto y aún por humana conveniencia no se debe extinguir en jellos nunca, el amor a la gloria, que tiene por base el amor al pueblo. De modo que el Rey tiene, en medida amplísima, lo que todos ambicionamos, y anhela constantemente lo que todos, por egoísmo, ponemos en segundo lugar la gloria colectiva, el bien general, la grandeza de la Nación.

Y esto lo comprende muy bien el

pueblo. Por poco observador que sea se ha visto cómo han variado los hombres, cómo se han modificado los hombres, qué cosas han sido capaces de hacer los hombres en su provecho personal, pretendiendo subir la escala del poder, que aproxima al honor y que facilita la consecución de la riqueza; a todos los ha visto correr y dilatarse, como dice el gran poeta de la «Epístola moral», «perseguidores del oro y de la plata». Pero ha visto siempre, en el mismo sitio, al Rey, con el máximo poder—aun que digan otra cosa las constituciones externas—con los máximos honores y con las máximas riquezas; naturalmente despreciado o sin preocuparse de lo que posea en medida que satisficiera cumplidamente los anhelos del corazón, y con la sola preocupación de la paz, del orden, del sosiego, del bienestar de su pueblo; y cuando lo ha visto así, quiere para él, para el ser colectivo lo que los demás se afanan en conseguir para sus personas, que el pueblo sea fuerte, que el pueblo sea rico, que el pueblo se corone de gloria.

Pues todo esto lo sienten las multitudes que son algo más que turbas captadas por sonsonetes revolucionarios; y cuando se les llama, responden y se ponen en pie para defender la Monarquía, que es la institución nacional, que es la tradición histórica, que es la forma de Gobierno en que ha florecido el genio político español: Monarquía templada, Monarquía cristiana, Monarquía caballeresca, Monarquía paternal: corona rematada por una cruz, por la cruz de Cristo, que es justicia pero sobre todo, amor.

Y esa será la afirmación rotunda, magnífica, clamorosa que quedará flotando después del comicio monárquico del domingo de Resurrección.

Viva el Rey!

Miguel Peñafiel

DE PROCESIONES

La Piedad

Con el itinerario y solemnidad anunciados se celebra esta noche a las nueve la procesión para trasladar a la Iglesia de Santo Domingo el hermoso trono de La Piedad, de la cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno.

San Pedro

Mañana noche se verificará solemne procesión para trasladar a la Iglesia de Santa María de Gracia el precioso trono de San Pedro, de la cofradía del Prendimiento, cuyo arreglo corre a cargo de la Maestranza de este Arsenal.

La carrera será la ya anunciada y el orden de la procesión el siguiente: Guardia municipal, gaceros trompeteros, bocina de San Pedro, suda lo, tercio de captores, banda de Infantería de Marina, mayordomo, consillarios y hermanos del trono, trono de S. Pedro clero y cruz alzada. Dirán seguidamente los cofrades presididos por su hermano mayor ostentando las insignias de sus cargos y finalmente un piquete de maillería.

La hora de salida del Arsenal será a las siete en punto.

Adquiera V. el
ALTAVOZ PHILIPS
CASAU, MAYOR, 13

Visita del Gobernador civil

Ayer llegó a esta ciudad, en automóvil, el Gobernador civil de la provincia Excmo. Sr. D. Paulino García Francos, acompañado de su secretario señor Fernández Reyes.

En el Ayuntamiento saludó al alcalde señor Muñoz Delgado y acompañado de éste visitó al Capitán General del Departamento y al Gobernador militar.

También visitó la Casa del Niño y el Hospital de Caridad, elogiando mucho estas instituciones cartageneras.

Almorzó en el Gran Hotel acompañado del Alcalde, Capitán General, Gobernador militar, vicepresidente de la Junta de Protección a la Infancia señor López Pinto y tenientes de alcalde don Julio Minguez y don Pedro Ruiz.

Luego de recorrer la población y visitar nuestro hermoso puerto, el señor García Francos regresó a Murcia.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Después de pasar unos días en esta ha marchado a Ceuta el Ingeniero Naval don Rafael de León Palacios.

—A Alcázar de San Juan han marchado don Domingo Madrona y su distinguida esposa doña Matilde Palmer.

—De Barcelona, Madrid y Zaragoza ha regresado el comerciante y concejal de este Ayuntamiento don Antolín Vira.

—De Madrid después de permanecer una temporada ha regresado doña Catalina Hernández de Fernández.

—De Valencia también ha regresado don Pedro Fernández Hernández que ha terminado los estudios de Cirujano Calista.

—De Toledo ha regresado el Alférez de Navío don Miguel Gullart de Vich.

—A Madrid con motivo de la profesión religiosa de su hija ha marchado el Administrador de esta Aduana don Isidoro Aguilar y su encantada hija Clementina.

—De Madrid el estudiante don Fernando Gullart de Vito.

—Del colegio PP. Capuchinos de Totana han venido los niños Juan Soler Canó y Alejandro Minguez Delgado.

—Ha venido de Madrid doña Francisca Díaz Zapata viuda de Sánchez Bernal con su bella hija Enriqueta.

ENFERMOS

Está restablecida de su enfermedad doña Cándida Lizola esposa del Capitán de Navío don Ramón Rodríguez Navarro.

—Se encuentra enfermo el niño Paquito Regalado Aznar hijo del Capitán de Corbeta don Francisco.

—Está restablecido el niño Fernando Rodríguez Lizón.

Si usted está interesado en la adquisición de un autoplano de buena construcción e inmejorables voces, le ofrecemos el J. Hazen-Standard. En el precio excepcional de 3.500 pesetas, con un lote de 20 rollos y banco especial.

En nada más agradable podrá invertir tan reducida cantidad, lo que hará feliz su hogar.

J. HAZEN
Fuencarral, 55 MADRID

La procesión de las palmas

A la solemne función religiosa que se celebró ayer mañana en la parroquia de Santa María de Gracia con motivo de la bendición y procesión de las palmas asistió el Ayuntamiento en corporación, presidido por el alcalde señor Muñoz Delgado al que acompañaban los señores tenientes de alcalde.

Por la fuerte lluvia que a dicha hora caía la procesión se celebró por el interior del templo.

Información de Marina

Del Departamento

Esta mañana el Excmo. Sr. Capitán General ha recibido a los Jefes y Oficiales con mando en esta capital.

—Ha cumplimentado a S. E. el Teniente de Infantería de Marina don Vicente Trigo, Alférez Alumno de la Academia de Ingenieros Navales, don José de la Figuera, Capitán de Corbeta don Basilio Chereguini, Alférez de Infantería de marina don Juan Luque, Teniente de Navío don Juan González, Médica primero don Juan Piter, Teniente Auditor de segunda clase don Rafael Hernández Ros, Alférez de Navío don José Verdaguer y el Ingeniero Naval primero don Ramón Carlos Roca.

Exposición de labores

Regalos recibidos para la Exposición a beneficio de la Cruz Roja.

(Continuación)

Tabor y abanico, de la señora doña Rosa Bowron de Carmona.

Dos abanicos, de la señorita de Azarola.

Busto, de la Casa Ferrera.

Dos botellas de Jerez de la Conflite-Royal.

Material para la instalación eléctrica, de don Bernardino Gal.

Sombrilla, de la Casa Narváez.

Almohadón bordado, de la señora doña Matilde Gullart.

Pulverizador, de doña Encarnación López de Fenor.

Cubre bandaja bordado y encaje, de doña Dolores Serra de Moreno.

Almohadón bordado, de doña María Oiva de Flicke.

Muñeca-bolsa, de doña Carmen Carré viuda de Vial.

Cubre bandeja bordado, de doña Carmen Gómez Sevilla de López Pinto.

Muñeco bolsa para pelne de crepón rosa, de la señorita Carmen Ferrer.

Camino de mesa bordado, de la señorita Adela de la Huerta.

Figuritas para flores, del Bazar Murciano.

Tapete bordado a punto de cruz, de doña Josefina Biano de Berzo.

Tapete de tul bordado, de doña Victoria Monche de Martínez Duaso.

Gabancito de punto, de la señorita María de la Paz Satorre.

Bolsa para pelnes de crepón rosa de la señorita Lolita Pedreño.

Tapiz de Lagartera, de doña Josefa Rodríguez de Torres de Rodríguez e hijas.

Almohadón con figuras, de doña Margarita Fernández de Romero.

Mantelería para té bordada, de doña Teresa Pallares de Rodríguez Valdés.

(Continuación)

Conferencia de la tarde

(Por telégrafo)

Madrid.—En Palacio se verificó ayer capilla pública, asistiendo los Reyes e Infantes y el Nuncio de Su Santidad.

La procesión de las palmas se celebró en las galerías resultando brillantísima. El acto terminó a la una de la tarde.

—En el Teatro de la Comedia se celebró el mitin de afirmación monárquica presidido por García Molinas. Asistió enorme público.

Pronunciaron discursos elocuentes don José María Viliente, don Severino Aznar, Gil Robles y don Pio Zabala, enalteciendo la figura del Monarca.

—En el Paseo del Prado se inauguró el busto del literato español José de Larra, concurriendo sus familiares, los periodistas hispano-americanos, literatos y artistas.

La bizneta de «Figaro» recorrió la cortina que cubría el busto.

Hablaron Francisco Rodríguez y otros periodistas estudiando a Larra con gran brillantez.

Se enviaron coronas de los periodistas hispano-americanos.

—Se dice que ayer mañana a la entrada del pueblo de Fuente del Fresno de Ciudad Real un automóvil en el que iban el señor Lerroux y tres amigos volcó por haber estallado un neumático.

Lerroux resultó lesionado en una pierna y en la cabeza.

Toledo.—Ha regresado de Talavera el Cardenal Primado de su visita pastoral y del ciclo de conferencias que han sido un éxito estando concurridísimas.

Ayer ofició en las solemnidades religiosas de la Catedral y mañana volverá a Talavera.

Madrid.—Se ha firmado el nombramiento del general de brigada don Pablo Rodríguez García, segundo jefe del Gobierno militar de Cartagena, para el mando de la novena brigada de Caballería.

Academia Médico-Quirúrgica

Mañana a las 7 de la tarde en «La Económica» celebrará esta Academia sesión extraordinaria. El Dr. Calandre disertará sobre «Valor de la electrocardiografía en el diagnóstico y pronóstico de las enfermedades cardíacas» lo que se pone en conocimiento de todos los médicos.

JUNTA
de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

20